



Comité Départemental de Tir à l'Arc 37
Maison des Sports de Touraine
Rue de l'aviation - Z.A. " Le Papillon " - BP 100
37210 PARÇAY-MESLAY

Réunion de bureau du 11 Avril 2025

La séance débute à 20h00

Salle JM Léglise 1^{er} étage

Secrétaire de séance ; Thierry Olivier

Les participants sont:

Nom/ Prénom	Club	Présents	Excusés ou Absents
Leday David	Chinon	X	
Villate Annette	La Croix en Touraine	X	
Drabik Olivier	Chambray les tours		Excusé
Gerrand Anthony	Richelieu	X	
Gerrand Noémie	Richelieu	X	
Mazabrey Françoise	St.Avertin	X	
Durand Etienne	Tours	X	
Rivrais Bruno	Amboise	X	
Olivier Thierry	Montbazon	X	
Motteau Mireille	Montbazon	X	
Renault Philippe	Montlouis	X	
Puyjalon Jessica	Amboise	X	
Daumet Aude	Joué les Tours	X	
Hue Antonin délégué technique	St.Cyr sur Loire	X	
Maudouigt Mikael	Chinon	X	
Charrois Thierry	St.Avertin	X	

1, Point sur le projet d'aide matériel pour la saison en cours :

8 Clubs ont fait la demande et ont obtenu l'aide du CDTA 37.

2, Point sur la Coupe 37 :

Pour Antonin et Thierry, délégués techniques (et les représentants des clubs présents), l'objectif est atteint. Un grand merci au club de Richelieu qui a très bien participé à la bonne réalisation de cette compétition. Les qualifications le matin et les matches de classement se sont bien déroulés. Avec 28 équipes (106 archers), le bilan financier est bon. Il y a encore peu d'équipes jeunes, 6 avec 3 clubs ! bon c'est mieux que l'année précédente, 3 équipes !

Pour Thierry Charrois, côté organisation, il n'est pas facile de gérer des poules de 9, 10 ou 11 équipes. L'idée serait d'avoir des poules de 4, donc limiter à 8 équipes par catégorie. La commission cible devra réfléchir à la bonne formule pour 2026 en pensant peut-être aux Bare-bows.

Pour la prochaine saison, le tarif pour l'engagement des équipes restera 37 euros (sous réserve de modification lié aux taxes et aux fluctuations mondiales des matières premières). Antonin propose pour 2026 d'avoir les boitiers TRAPTA (saisie score sur cible) qui sont très pratiques pour la saisie des résultats. Ceux de la Région sont disponibles mais il faudra les réserver longtemps à l'avance car ils sont de plus en plus demandés. Etre vigilant dès le calendrier établi et faire la demande (Thierry O.).

Voir CR délégué en annexe 1

3, Point sur le Championnat Départemental en salle à St Cyr :

David et les membres du bureau félicitent le club de St Cyr pour leur disponibilité sur les 2 jours de compétitions et le bon déroulement des opérations. Merci également à Mickaël Maudouigt qui a très bien géré le système d'inscription en ligne malgré le bug des fichiers de la FFTA.

Antonin et Thierry dressent le bilan ; 177 participants, 84 le samedi et 93 le dimanche, tout le monde ayant 3 scores !

154 archers ont fait un moins un match (87%).

Le système TRAPTA, saisie des points à l'aide de smartphone, a été très apprécié par les archers. En effet la compétition devient plus dynamique, attractive pour le public qui suit les résultats en directe. Le système permet aussi d'éviter des erreurs de saisie. L'expérience sera à renouveler pour la saison prochaine.

Autre point positif, l'entrée des finalistes en fanfare vers le podium à l'appel de chaque catégorie, merci Antonin pour cette idée !

Thierry Charrois et Antonin Hue exposent leur réflexion quant à la disponibilité et l'utilisation du matériel de la Région avec TRAPTA. Tout le monde ne pourra pas avoir le matériel à savoir que des clubs pourraient l'utiliser pour leur propres concours.

Thierry annonce que pour notre département il y aurait 5 à 6 volontaires pour gérer l'utilisation et la maintenance de ce matériel. Et si on pensait à acquérir ce matériel ! le budget serait aux alentours de 6000 euros auquel il faudrait ajouter un projecteurs etc...

Le débat est lancé, il faudra revoir ce point pour une prochaine réunion.

Voir CR délégué en annexe 2.

4, Point sur les diverses commission :

Commission jeunes : Jessica fait un résumé sur la participation des poussins, des jeunes et des adultes débutants. Leur nombre est en hausse sur tous les concours mais il y a encore trop peu de jeunes 12/18ans dans les clubs et encore moins aux divers concours.

Voir annexe 3.

5, Point sur le Trophées des Mixtes :

Bruno Rivrais dresse un bilan très positif car les équipes se sont livrées de beaux duels dans une excellente ambiance. La formule à la journée a réuni 38 équipes. A renouveler... (Début des tirs à 9h00...)

6, Divers :

Annette Villate signale que le Championnat UNSS inter-académie s'est déroulé à Bléré.

Thierry Olivier demande comment se passe une animation tir à l'arc dans le cadre de la caravane sportive. Est-ce que le club peut prétendre à une aide du CDTA ou du département. David pense qu'il faut voir avec le CDOS.

En parlant d'animation David signale qu'il n'y a pas de stand tir à l'arc à la foire de Tours parmi les autres sports.

Challenge arc bois ! Philippe Renault souligne que devant le désistement du club de St Cyr c'est le club de Montlouis qui a organisé la rencontre. Il serait bien à l'avenir que d'autres clubs se proposent, pas toujours les mêmes et qu'il faudrait faire un appel dès le début de saison.

La Région Centre Val de Loire cherche un représentant du département 37 pour intégrer leur commission cible.

C'est bien l'US Tours qui organisera le TAEN et TAEI départemental mi-juin en décalage avec le championnat régional.

Anthony demande s'il est envisageable de faire un Championnat départemental 3D mixte. Il faudra faire un règlement. A voir.

Thierry Charrois annonce que le club de St. Avertin fera un appel aux bénévoles pour l'organisation des championnats de France cet été.

David clôture la réunion à 22h40.

Bon anniversaire Mickaël !

Prochaine réunion : vendredi 5 septembre 2025, 19h30, Maison des sports.

COUPE 37

Rappel

Objectif

- Plus attrayante pour les archers
-
- Plus attrayante pour les organisateurs

Rappel

Déroulement

- 1 tir qualificatif
- Une pause pour faire les poules
- Des matchs de poules
- 1 ou 2 matchs de classement

Déroulement

9h **échauffement**

9h30 **début du qualif**

13h **Fin qualif**

Pause repas

Poules classiques

Poules Poulies

Poules Jeune

14h **échauffement 3 vl**

14h15 **Match 1**

Match 1

Match 1

14h45 **Match 2**

Match 2

Match 2

15h15 **Match 3**

Match 3

Match 3

15h45 **Pause**

16h **1er match de classement**

1er match de classement

1er match de classement

16h30 **2ème match de
classement**

**2ème match de
classement**

**2ème match de
classement**

17h **Podiums**

Cette année à Richelieu

- 28 équipes
 - 14 équipes Classiques
 - 8 équipes Poulies
 - 6 équipes Jeunes
- 106 archers
- Environ 1000 € de gain sur les inscriptions
-

Merci aux archers de Richelieu

Objectifs et perspective(s)

- Il semble que les objectifs sont atteints
- Il faudrait arriver à avoir plus d'équipes Jeunes
- Un nombre d'équipe égal à 9, 10 ou 11 pose problème.
-

Perspective(s)

- Modifier le règlement pour n'avoir que des poules de 4 maximum.
- La solution la plus simple, limiter à 8 équipes les catégories où il y aurait 9, 10 ou 11 inscrits.
-
-

Notre proposition pour 2026

- 3 à 5 équipes = 1 poule, 0 matchs de classement
- 6 à 8 équipes = 2 poules, 2 matchs de classement
- 9 à 11 équipes = ne retenir que 8 équipes
- 12 à 16 équipes = 4 poules, 2 matchs de classement
-
-
-

Perspective(s)

- D'un point de vue organisationnel, il faudrait faire un logiciel de gestion des matchs.
- La saisie des résultats prends beaucoup de temps => réserver le matériel trapta
- Voir si possible gestion poule avec trapta ou ianse.
-

Tarif

Nous proposons le maintien du tarif à 37 €.

Appel à candidature

Il faudrait envoyer dès maintenant un appel à candidature aux clubs pour la coupe 37 2026 !

Questions ?

Suggestions ?

Championnat salle 2024

Pour rappel

Organisé par St Cyr

Week-end des 1 et 2 février

Présence de 2 délégués techniques
nommés par le CDTA

Merci au club de St Cyr pour l'organisation

Process d'inscription

Un grand merci à Mickaël Maudoint pour la mise en place du système d'inscription et la correction des bugs.

Participation

177 participants pour 192 places

=> taux d'occupation 92,12 %

84 le samedi => tous avec 3 scores

93 le dimanche => tous avec 3 scores

Participation aux matchs : 154 archers ont fait au moins un match (87 %)

Trapta

Compétition dynamique

Pas d'erreur de saisie

Très apprécié des archers

A renouveler

Entrée des finalistes

- Très bonne idée d'Antonin
-
- Les lieux le permettait aussi

Des questions ?

Des suggestions ?

COMPTE RENDU DE LA REUNION DU 29 MARS 2025

COMMISSION JEUNE CDTA 37

1/ Bilan saison salle spécial jeunes débutants

Année plutôt fournie en débutant tant chez les jeunes que chez les adultes. Il y a eu beaucoup de jeunes et on remarque de plus en plus de poussins

2/ Bilan saison salle jeune (départemental et régional)

Il y a eu une bonne participation des jeunes sur le départementale et le régional. L'organisation du championnat départemental a été un succès et les nouveautés (arrivée des finalistes, musique, etc..) ont été très appréciées.

Zoom sur le championnat régional jeune à Bourges :

- 29 archers du 37 sur 88 archers au total soit **29,88%** des archers étaient du 37
- Sur ces 29 archers, 15 ramènent une médaille sur les 36 médailles possibles
- Sur ces 29 archers, 9 clubs du 37 étaient représentés

3/ Echange sur les tournois poussins à venir

Il est à noter de faire attention au règlement des tournois poussins. En effet, il semble que des mandats indiquent des distances non réglementaires selon le règlement de la FFTA (distance à 15m au lieu de 10m pour des poussins débutants)

Peut-être serait-il intéressant d'effectuer ces tournois en duel également ???

4/ Echange sur : comment amener les jeunes aux parcours (campagne, 3D et nature)

Il est important d'effectuer des parcours découverte pour les clubs qui en ont la possibilité afin que les jeunes archers puissent être sensibiliser aux différents types de tir. Le tir en salle et le tir FITA peuvent être monotones pour des jeunes qui éprouvent le désir de se dépenser un peu plus.

Suggestion : pourquoi ne pas intégrer de l'initiation au Run archery ? ce compromis pourrait peut être intégrer plus de jeunes à la pratique du tir à l'arc, cette discipline mêlant course et tir.

5/ Divers : échange d'idée et de travaux à mener

Il serait peut être intéressant de développer (pour les clubs qui le peuvent) le para tir à l'arc.

Chez les jeunes, il faudrait créer des équipes très tôt, car les équipes fédèrent les jeunes entre eux et permettent parfois de garder les jeunes dans les clubs.

Il faut penser à effectuer du tir à l'arc ludique avec les jeunes (créer leur propre blason, effectuer un duel avec leur entraîneur, etc ...)

Les parents ont tendance à fuir le mot « compétition » ; il serait bénéfique de parler de « rencontre » plutôt que de compétition.

Il serait également intéressant d'attirer les parents afin qu'ils puissent s'investir dans les activités du club.

L'arbitrage jeune est peut-être également à explorer car cela impliquerait plus les jeunes dans le tir à l'arc... à méditer.

CONCLUSION :

Nous constatons qu'il est plus facile de travailler avec des poussins que des collégiens. Les plus jeunes sont plus motivés et évoluent plus rapidement car ils sont plus à l'écoute des consignes.

Il persiste un problème de parents ; soit nous sommes considérés comme une garderie, soit les parents exigent énormément de leur enfant et ne les encouragent pas. Il y a un vrai travail de fond à faire avec les parents sur le milieu loisir et compétitif.

Il est essentiel de créer une cohésion de groupe tant au niveau club(par le biais des équipes), qu'au niveau départemental : les archers compétiteur doivent savoir s'encourager mutuellement. **Les comportements et remarques servant à rabaisser un concurrent ne sont pas acceptables.** Peut-être faudrait-il créer des compétitions dédiées à certains thèmes ? par exemple créer un tir d'halloween déguisé (par équipe mais club confondus) ou un tir de pâques pour gagner des œufs en chocolat ???

Le développement du Para tir à l'arc chez les jeunes pourrait être intéressant et servirait également à fédérer les jeunes. Les personnes en situation de handicap sont souvent une source d'inspiration chez les jeunes comme les adultes.

Prochaine réunion non fixée à voir pour fin juin début – juillet selon vos disponibilités à tous.